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□舒翼 于远航

在北港街道梧桐苑社区“融治理”
共享空间，有一块“梧桐苑社区民意小
黑板”，很引人注目。上周末，记者去采
访时，社区党委书记冯巍正在更新小黑
板。他在“一楼架空层电动车充电存在
安全隐患”进展情况栏中，擦去“70%的
架空层已整改，剩余今年完成”，写上

“已解决”。
冯巍说：“去年12月设立的这块小

黑板，成了居民与社区沟通的桥梁，居
民关心什么问题、问题解决情况，在小
黑板上一目了然。这为社区践行‘枫桥
经验’、开展基层治理发挥了大作用。”

民意“小黑板”，收集
难题巧化解

梧桐苑社区是北港街道最大的安
置房社区，4000多户居民中，超过90%
的是原先8个村委的村民。去年12月，
冯巍结合工作经验，设立了民意“小黑
板”，村里大事小情只需写在黑板上，熟

人之间口口相传就都知道了。
“小黑板并非谁都能写。我们发

现，8位村委老书记和2位老生产队长
更能让居民们敞开心扉，能随时随地说
上话、评上理。于是，我们请这10位老
人组成‘民意小黑板’议事小组，将每月
搜集来的问题，分为社区马上能解决、
需要协调资金落实不能马上办到、社区
做不到或没必要办这三类。每月一次
在小黑板上公布前两类，第三类做好解
释工作。”

“一楼架空层电动车充电存在安全
隐患”就是第二类问题中的“老大难”。

“这个问题已经存在15年了，但我们在
拆除时却遭到不小的阻力。10人议事
小组既是问题搜集人，更是矛盾化解
人，通过与熟悉的居民谈法律、说安全、
唠家常，成功劝导90余位居民自行拆
除。”冯巍说。

线上“小黑板”，数据
赋能更有效

“现在，智能手机普及度很高，如果

把民意‘小黑板’接入线上，肯定能帮助
社区更好地了解民情、化解纠纷。”冯巍
想到就做，将梧桐苑社区“居民一键通”
微信小程序接入“智慧北港数据港”大
数据平台，建立起“居民提交问题+平台
自动派单+责任单位接单办理+社区考
核考评”的网格流转办结机制，用数据

“跑路”取代群众“跑腿”，处理结果更是
点击可见。

在“一楼架空层电动车充电存在安
全隐患”问题解决后，社区统一规划，在
架空层安装围栏，加装电动车芯片系
统，所有电动车出入都会有记录上传至
数据平台，妥善化解了居民们对于电动
车被盗的担忧。

8支调解队，专业调
处显身手

线上线下的“小黑板”收集了民意
后，如何更加高效解决？梧桐苑社区的
回答是：将基层矛盾分为16类，在10人
议事小组基础上，组建8支调解队，分门
别类进行专业化调处。

民意“小黑板”收集矛盾纠纷后，
分别由 5支调解队先行调处：律师调
解队负责欠薪、二房东不退押金、人身
损害等纠纷；老娘舅调解队负责房产
证办理、停车、违章搭建等问题；乡贤
调解队负责种菜、架空层、电瓶车充电
等纠纷；家事调解队负责婚姻、情感、
赡养等纠纷；楼道长调解队负责噪音
扰民、养宠、管道漏水等纠纷。当这些
矛盾持续升级时，则由公安民警调解
队、司法（人民）调解队、法官调解队进
行兜底调解。

通过8支调解队持续有效运作，梧
桐苑社区基本实现了“小事不出网格，
大事不出社区，矛盾不上交”的社会基
层治理目标。小到完善绿化、修剪枝
杈，大到楼道居民偷电、河畔私搭码头，
都通过民意“小黑板”得到圆满解决。

社区民意“小黑板”解决居民“大问题”
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本报讯（叶平 秋冰） 记者11
月27日从市妇联获悉，省妇联近日
命名了一批三八红旗手（集体）示范
工作室，公布了第二批“在你身边”
文明实践巾帼志愿阳光站，揭晓了
2023年“巾帼心向党 奋进新征程”
巾帼大宣讲系列十佳作品。我市一
批先进榜上有名。

我市的全国三八红旗手兰红娟
工作室、汤亚平工作室，江苏省三八
红旗手刘萍工作室、庄惠芬工作室、
卜雅倩工作室，江苏省三八红旗集体
溧阳市疾病预防控制中心工作室、武

进区人民检察院春晖工作室获江苏
省三八红旗手（集体）示范工作室。

溧阳城市党建馆“365在你身
边”、金坛区东城街道华胜社区、武
进区嘉泽镇“花木兰”、新北区新桥
街道锦海社区“彩虹”和常州经开区
横山桥镇五一村等文明实践巾帼志
愿阳光站获江苏省“在你身边”文明
实践巾帼志愿阳光站。

《冯仲云教育基地》和《有一种
精彩叫“她”力量》分获江苏省“巾帼
心向党 奋进新征程”巾帼大宣讲十
佳精品视频和十佳优秀课件。

我市一批先进获省级荣誉

本报讯（记者 郑雨露）12月1
日，我市举办齐梁故里与齐梁文化
报告会，市领导方国强、陈正春出席
会议。

会上，原副市长、常州市齐梁文
化研究课题组组长薛锋作题为“齐
梁故里在常州的论证”的主题报告。

会议指出，要做好传承文章，继
续深入研究齐梁文化，擦亮我市齐
梁文化名片；做好创新文章，与时俱
进创新传播理念、表达方式等，更好
保护和宣传齐梁文化；做好融合文
章，打造富有齐梁文化特色的文旅

产业，推动我市优秀传统文化在新
时代焕发新光彩。

据悉，常州市齐梁文化研究课
题组自2008年由市委、市政府组建
成立以来，组织并依靠市内外有关
专家学者，对齐梁故里做了大量的
考证工作，对齐梁文化进行了深度
的发掘研究，举办了“中国常州·齐
梁文化研讨会”，出版了《齐梁文化
研究丛书》，在全国学术界进一步确
立了“齐梁故里在常州”的主流共
识，把我市地方文化之一的齐梁文
化研究推向了新的高度。

我市举办齐梁故里
与齐梁文化报告会

本报讯（记者 徐蕾）经常去菜市场
的市民对“生鲜灯”并不陌生，它能让肉
类显得格外新鲜红润，是商家的“美颜神
器”。根据国家市场监管总局新修订的
《食用农产品市场销售质量安全监督管
理办法》（以下简称《办法》），昨天起，食
用农产品销售者使用“生鲜灯”属于违法
行为，违反规定者将被警告或处罚。

《办法》实施首日，常州商家换灯落
实情况如何？本报记者为此走访了部分
超市、菜场及农贸市场。

昨天上午9点，河海菜场人头攒动。

记者发现，生鲜区、熟食区等档口，大多数
已换下“美颜滤镜”。“还有少部分‘生鲜
灯’将尽快整改到位。”菜场负责人告诉记
者。一位肉摊老板坦言，换灯对客流存在
一定影响，但他相信这是暂时的，“现在大
家都追求品质，东西好，客人自然会多”。

在东铭洋超市水木年华店生鲜区，
记者看到，工作人员正在拆卸“生鲜灯”，
换上接近日光的普通灯具。“今年8月，
我们就接到通知要更换‘生鲜灯’了。”超
市负责人说。对于这一变化，前来买肉
的陈阿姨感到很欣喜：“白光灯下选肉，

看得清，更放心。”
滨江农贸市场在11月28日前就统

一换掉了“生鲜灯”，范围包括鲜肉、冷鲜
肉、水产、熟食等区域。市场内，“二鲍鲜
肉铺”老板鲍师傅正麻利地剁着肉骨头，

“我们卖的都是新鲜肉，回头客很多。”鲍
师傅说，他很支持禁用“生鲜灯”，产品本
身的品质、对顾客的态度、环境卫生、诚
信经营才是吸引顾客的根本。

据悉，新规落地后，市场监管部门将
持续开展执法检查，并将“生鲜灯”纳入
常态化管理，谨防“回潮”。

昨天起执行新规

菜场禁用“生鲜灯”肉档不再开“美颜”

本报讯（董心悦 王直荣）由常
州检验检测标准认证研究院分别作
为第一完成单位、第二完成单位的
两项科技成果，近日通过中国机械
工业联合会组织的科技成果鉴定，
被认为技术创新性突出、实用性强，
具有自主知识产权，填补了国内空
白，总体技术达到国际先进水平。

两项成果分别是“工业机器人
产业链计量测试关键技术研究与
应用”和“球磨机用无齿轮直驱环
形永磁同步电机关键技术与应
用”。前者针对工业机器人产业计
量体系开展研究，研发的工业机器
人性能测量和校准系统、工业机器

人动力学参数辨识与优化系统等
在工业机器人产业链中得到广泛
应用，解决了工业机器人计量测试
难题，为工业机器人研发、应用和
质量提升提供了技术支撑。后者
解决了高粉尘环境下分体式环形
永磁电机的密封难题、轴承磨损导
致电机产生转矩脉动问题，提升了
设备安全性能。

中国机械工业联合会出具的科
技成果鉴定结论具有权威性，受到
国家相关部门认可。两项成果通过
鉴定，将推动常州检标院加快开展
计量检测技术攻坚，解决更多工业
领域“测不全、测不准”难题。

常州检标院两成果 达到国际先进水平

本报讯（周茜 殷雯馨）秋日暖阳，粼
粼细浪，湖风伴响。11月的双休日早晨，刚
刚试运营的西太湖国际露营岛人气初显，七
八个帐篷面湖驻扎，三两孩童沿湖骑行。

乘势“两湖”核心区打造青年之城、未
来之城的美好愿景，西太湖国际露营岛项
目于今年启动一期先导段建设施工，以揽
月湾东岸线为界，分为东西两区。

西区为临湖区，内含2.5万平方米自搭
建营区，露营爱好者可自带装备或租赁装备
进入；东区充分利用原生生态优势，近1.8万
平方米区域按照“营中营”思路，设置天幕散
客区、草坪团建区、帐篷留宿区、部落岛屿
区、穹顶篝火区、VIP酒店院落区和野场天
幕活动区，集成各类营帐。其中，草坪团建区
可容纳大型团建和集市活动，VIP酒店院落
区设置景观酒店帐并形成独立院落。

常州市西太湖旅游发展有限公司项目
建设联络人陈枳州介绍，目前，西区免费对
外开放，东区接受团队预约，可通过国际露
营岛服务中心电话进行预约。摄影：徐洋

我市又添一
宝藏露营地

（上接1版）积极参与国际和地区海洋治理。
习近平指出，要立足当前、着眼长远，加强整体谋划和工

作统筹，制定好路线图、施工图，扎扎实实提高指挥部建设水
平。要抓好相关改革任务落实，推动力量体系优化升级，为指
挥部建设创造更好条件。

习近平强调，要全面加强指挥部党的建设，确保政治
过硬。第二批主题教育正在深入开展，要力戒形式主义、
官僚主义，切实解决实际问题，取得扎实成效。要严格教
育管理，狠抓经常性基础性工作落实，确保秩序正规、安全
稳定。要高度重视基层建设，锻造坚强战斗堡垒，提高基
层自建能力。各级要满腔热忱为基层排忧解难，激发大家
干事创业积极性，齐心协力开创指挥部建设新局面。

何卫东等参加活动。

把握海警力量建设运用特点规律
提高海上维权执法能力

信心·机遇·合作
（上接1版）“全球化后，中国的优势在哪里？我们必须充分
利用中德两国的资源，真正构建起企业的核心竞争力，保持
稳健发展。”

在新能源之都建设中，常州正张开双臂拥抱全球的创
新创业者，共同搭乘这艘“快船”。在中以常州创新园和常
州科教城，已有一批创业者上“船”：以色列Foresight公
司、Opsys公司、羿邦新能源等一批行业内的创新公司都
在常州建立了“桥头堡”，积极拓展业务。

“未来，中以常州创新园和常州科教城将共同承担起常
州国际创新合作的使命，通过资源共享、共同搭台，一起链
接国内外汽车产业资源的‘新引擎’，促进常州新能源汽车
先进技术、高层次创新创业人才的发展和培养，吸引更多的
项目和人才来常州，在新能源产业发展中实现双向奔赴。”
中以常州创新园党工委副书记陈云峰说。

本报讯（杨成武 王卉宁） 记者从
11月24日举行的河海大学·金坛区校
地融合发展大会上获悉，双方排定的校
地融合51个项目已经完成27个，将持
续深入推进校地融合，在科技创新、成果
转化、政策支持等方面做深做实，实现互
利共赢发展。

2022 年 9月，河海大学与金坛区
政府签订了《推动校地融合发展协议
书》。一年多来，双方排定共建共享、
课题研究、校地合作等项目 51个，目
前已完成阶段目标项目27个，包括组

建金坛区新能源产业博士后校地合
作联盟、成立河海大学金坛华罗庚技
术转移中心、河海大学—华能江苏新
能源中心签约。金坛区则优化公交
线路，开通旅游专线，为河海大学师
生送上免费游玩景区、乘坐公交等

“政策礼包”。
河海大学将在新校区重点布局机电

工程学院、信息科学与工程学院等十大
学院，集聚优质创新主体，构筑高端创新
平台，吸引一流创新人才，着力将新校区
打造成为新兴产业绿色发展的人才中心

和创新高地。
同时，河海大学结合金坛区优势

产业和未来产业发展需求，统筹重点
实验工程研究中心等科研平台布局，
加大战略人才引进力度，谋划打造区
域创新型研究院，助力金坛打造“美丽
常州新样板”。

当天还举行了共同推进乡村振兴合
作项目、孵化基地项目等签约仪式，以及
科技顾问—咨询专家双向互聘仪式，多
家企业与河海大学开展产学研对接和毕
业生校企对接。

河海大学和金坛区加快推进校地融合

51个校地融合项目已完成27个


